
2011年12月30日 星期五 编辑 钱兆成 组版 李静 校对 刘军
星报时评信箱：xbxy2010@126.com

02 XING YAN星眼

星 雨

非常道
feichangdaoF

锐评Rrui ping
春运在即
网上售票咋能卡壳？

钱兆成

滨兵

“2012 年享受低保待遇的人员，带

20元到山汶村委购买福利彩票，逾期取

消低保待遇。”

——近日，天涯论坛有网友发帖

称，广西武宣县思灵乡山汶村委发布

告，强制要求购买彩票。

“当地公安局逢年过节请领导吃

饭、唱K、送土特产、公款用于哄领导开

心，是惯例，不能算贪污。”

原茂名市公安局局长倪俊雄因“卖

官”落马，向其买官的公安局副局长李

天福贪污受贿一案随之被牵出。对于

公诉人指控的套取现金240万的问题，

李天福作了如上的辩解。

今年 8 月 29 日，安

徽的癌症患者张强（化

名）到上海复旦大学附

属肿瘤医院就医时，因

一项多收费用与医院收费人员王某发生

口角。此后，王某居然将患者的就诊卡上

姓名篡改为“张去死”。（今日本报07版）

对于一个身患肿瘤的病人，竟然称

其为“张去死”，这种公然的侮辱，让患者

如何能够接受？身为医务人员，哪怕是

医院收费人员，如此做，不仅是辱没了医

德，更是置一个公民的尊严于不顾。让

人觉得后怕的是，如果这位极具报复心

理的收费人员是外科医生该怎么办？是

否会故意开错刀，或是在病人身上留下

“手术刀”之类的东西，让患者难受？

收费员哪怕是见习人员，也是医院

的工作人员，现在工作人员犯错了，理应

积极和病人联系，可这家医院的做法却

令我们不懂。虽然也做出了处理：一是

延长其实习期一年，二是罚款一万元赔

偿对方，三是全院通报批评。但院方的

处理决定却并未令患方满意。患者要的

是对方的书面道歉，可时间过去了四个

月，却仍然未做到，这也导致了病人的病

情加重。

医院本是救死扶伤的圣地，医护人

员是病人的救星，但医德的堕落在现实

中已经是屡见不鲜了。恶意改名就折

射了医德的缺失。可怜的病人，就像一

只只待宰的羔羊，任由医护人员摆布。

或许正是看到了如此的困境。12 月 26

日，卫生部发布《医疗机构从业人员行

为规范（征求意见稿）》，意见稿分别对

管理人员、医师、护士、医技人员、药学

技术人员及其他人员提出明确行为规

范，其中规定医生不得过度医疗，不得

违规参与医疗广告宣传和药品医疗器

械促销。有了“规范”，如果无法真正落

实，类似篡改“张去死”的恶行还是会不

断显现的。

患者仅仅是要求书面道歉，竟然办

不到，而医院却是担心因此损害院方形

象，其实，医院的迟迟不道歉，恰恰是最

损坏形象的。

幸亏篡改“张去死”的收费员不是外

科医生，幸亏我们碰不到这样的收费

员。然而，这样的侥幸又有何高兴的呢？

敢称患者“去死”医院道歉何难？

年底了，在盘点A股市场时，有这样一

种现象颇引人关注，那就是高管离职。公

开资料显示，截至 12 月 27 日，今年 A 股市

场已发布了 1264 个高管离职公告，与去年

同期的752个相比，大幅增长了68.09%。我

省的上市企业也有不少高管选择“甩掉饭

碗”，据记者不完全统计，今年以来，至少有

20多位皖企高管离职。（本报今日08版）

上市高管因自身资金的需要适量减

持所持股份无可厚非，也并不违法。但诚

如知名财经评论家侯宁所言，“高管本身

对自家公司经营状况最清楚，其本身的行

为对市场是一个重要暗示。至少，在中国

股市，他们是一群先知先觉的人。”笔者以

为，如果上市高管为“套现”而不计成本、

毅然决然地大规模减持，足以说明高管自

己都对公司的前途都“没信心”。

此外，很多上市高管减持后并没有及时

将减持信息告知中小股民，甚至长期秘而不

宣。我们都知道高管是上市公司的“掌舵

人”，他们对公司的了解胜过任何一位外面

的投资者。既然拿着高薪的高管都担心：

“在没有落袋为安之前，那些财富都是虚的，

股市大跌一天，一年薪水就跌没了。”那些指

望在股市赚俩钱弥补家用的投资者再持股

还不就是“待宰的羔羊”吗？

快评Kkuai ping高管忙辞职，股民岂是“待宰羔羊”
田方

12 月 29 日，铁路将在网上开售春运

首日的部分火车票。但在 28 日，网上售

票的唯一网站 www.12306.cn 却卡壳。有

旅客反映，从 8 时开始尝试登陆 12306 网

站订票，一直显示“服务器无法响应”。

（12月29日《上海劳动报》）

笔者本以为网络售票是实名制的有

效补充，二者相互配合，左右开弓，联袂上

演一出惩治黄牛的好戏，岂料售票网站此

时却卡了壳。

或许与春运票务有关的数据量比较

大，不过，机器是受人操控的，出了故障不

仅要从技术层面上考虑问题，也要考虑人

的因素。相关设计是否完善，相关人员是

否尽职尽责？网址卡壳事件，只是春运问

题的一个侧面。实名制遭受诟病在前，接

踵而来则是身份证抢注问题。故障往往

难以避免，但要有排除故障的决心，绝不

能迁就部分人的利益，人为制造问题，有

了问题也要拖延解决问题的时间。

应该看到的是，并不是所有人都要购

买火车票，黄牛问题罪责也不只在于黄牛

本身。火车票问题之所以怪象频出，笔者

以为，一方面是圈子内外、利益面前，总是

有人敢于顶着国法四处找空子，对这部分

知法犯法或者是执法犯法的人要严厉打

击，除恶务尽。另一方面，笔者以为解决

问题要注重国情，毕竟运力是摆在那的，

首先扩大运力，即开源；其次是要稳流，即

平衡好各部门的利益，不能光打击不安

抚，让各个节点获得应有的待遇，让他们

不再总是想着开辟一块“自耕地”。

去年全国春运铁路运输人数超过了2

亿。如果仅有半数人选择网上购票，就有

1亿人次。大事当前，不可掉以轻心啊！


